

Marco Antonio Cosme Mamani

LA PATRIA

Se dice que lo principal para el progreso de cualquier país es la salud y la educación, por ello, es gratificante tener a profesionales que se dedican plenamente a la formación educativa de las nuevas generaciones, como el profesor Marco Antonio Cosme Mamani, quien está comprometido en preparar a jóvenes líderes que aporten constructivamente a Bolivia.

Sus estudios primarios los realizó en la unidad educativa "Carlos Beltrán Morales", para luego concluir el nivel secundario en el Colegio Nacional "Juan Misael Saracho", donde reconoce que su vocación por ser profesor se empezó a notar, pese a que en el país no existe una verdadera orientación vocacional. Consideró que la mejor opción siempre es aportar al país y que una de las mejores, maneras es en la formación de jóvenes entusiastas de hacer nuevas cosas, sintiendo que con lo mucho o poco que realizan, pueden hacer la diferencia. Al ingresar a la Escuela Normal "Ángel Mendoza Justiniano", eligió la especialidad de artes plásticas, aprobando inmediatamente en el examen de ingreso. Eligio esta área, porque el arte está en todo, desde el inicio de la historia del hombre existen atisbos de cómo se registraron diferentes pasajes de la evolución de las civilizaciones. Inclusive antes de defender

su proyecto de grado, el profesor Cosme ya estaba en provincia ayudando en la educación de los niños, adoptando por un tiempo la materia de educación física, esto porque en su época de estudiante fue un reconocido atleta, representando inclusive a Oruro en torneos nacionales.

Al recibir ya su designación, ingresó como profesor en nivel secundario de psicología, filosofía y artes plásticas en el colegio "José Flores Belloni" en la localidad de Poopó, donde se apreciaba la inquietud por hacer las cosas diferentes, porque al darse cuenta que las calles no llevaban ningún identificativo, impulsó a los estudiantes de últimos cursos a pintar planchas metálicas recicladas, con los nombres de las calles y avenidas, logrando con ello el reconocimiento de la alcaldía y concejo municipal de Poopó, siendo el inicio de varias distinciones que recibió a lo largo de su carrera. Su preocupación de saber quién era José Flores Belloni, se dio a la tarea de hacer un trabajo de campo, encontrando varios documentos, que le ayudaron a crear el busto de este personaje, que hasta la fecha está en la unidad educativa de Poopó, pese a que en su tiempo el director del establecimiento se opuso, pero siempre recibió el apovo de los padres de familia.

Después de estar tres años en Poopó, llegó hasta Oruro,

donde trabajó desde 1991 en prestigiosas unidades educativas, como "10 de Febrero", "Carmen Guzmán de Mier" y el Colegio Nacional "Aniceto Arce", en este último manteniéndo-

Los más recientes reconocimientos que recibió fueron del Concejo Municipal de Oruro y el Programa Educativo Cultural Pueblo y Arte, conmemorando el Día del Maestro, en junio de 2024. También recibió el reconocimiento a los Mentores de Campeones al Mérito Educativo por la Honorable Concejal Sara Olivera y la directora de Pueblo y Arte, Lucila Saceca Vincenti, como miembro fundador de la Revista de Orientación Didáctica Pedagógica.

Por parte de la Cámara de Diputados, recibió el reconocimiento como Maestro Meritorio del Estado Plurinacional de Bolivia. por los 75 años Bodas de Diamante del Colegio Nacional "Aniceto Arce" de Oruro. Pero quizá el más significativo, es el que recibió en 2022, cuando le entregaron desde la Cámara de Senadores la condecoración y medalla "Franz Tamayo", por servicios meritorios. Hablar de los reconocimientos y distincio-

nes que recibió el profesor Cosme, sería dedicar una revista entera, pero esto solamente habla de lo buen maestro que es en la actualidad con casi cuatro décadas de dedicación.

Otro aspecto resaltante es su aporte en la defensa de los derechos de los maestros, con una presencia sindical muy activa, representando a Oruro en varios de estos encuentros nacionales, llegando a asumir las riendas del Consejo Nacional de Disciplina Sindical, siendo el primer orureño en asumir esta responsabilidad.

Durante el tiempo que está como profesor, vio pasar por las aulas a cientos de muchachos que en la actualidad son hombres de bien, en su gran mayoría, sintiendo satisfacción cuando alguien le detiene en la calle y le dicen, "profesor Cosme soy su alumno...", convertido en militar, gerente de banco, inclusive colegas profesores. Como sucedió anecdóticamente en un viaje familiar que realizó a Sucre, donde realizó su servicio militar, y en el regimiento donde sirvió, uno de sus estudiantes es teniente instructor.

Los estudiantes tienen que ser mejor

que sus profesores, mejores que sus papás, porque ellos están en

proceso de ascendencia y

nosotros en descendencia, por lo tanto debemos cambiar esa característica particular y superarnos

